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通策医疗投资股份有限公司投资者调研内容纪要 

                                                       编号：2018-020 

投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

√新闻发布会（蒲公英计划发布会） □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

海通证券：郑琴；国金证券：曾秋林；华安基金：裘倩倩； 

广发证券：孙辰阳；国元证券：江维娜；光大资管：曾炳祥； 

等 45位机构、投资者。 

时间 2018年 12月 26日 11点 15分 

地点 杭州口腔医院会议室 

上市公司

接待人员 

董事长吕建明先生；总经理王毅女士；财务总监寿叶飞女士； 

董事会秘书张华先生。 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

1、“蒲公英计划”是什么？ 

“蒲公英计划”是由上市公司通策医疗与杭州口腔医院集团联

合发起，旨在将优秀口腔医疗机构和医生“双下沉”到浙江全省县

（市、区），并携手全省各地有威望的优秀口腔医生，助力推进“健

康浙江”发展，提升当地口腔医疗水平和群众就医满意度的重要计

划。 

“蒲公英计划”规划目标为 3-5年在浙江省内建设 100 家分院，

实施区域为浙江省内的县（市、区）及重点乡镇。截至 2018 年 12

月 26日已经完成 10家新建口腔医院签约的签约。 

 

2、“蒲公英计划”如何建设口腔医院？ 

公司深耕口腔医疗领域多年，有着成熟口腔医院管理经验，通



过杭口集团在技术、人才、管理、财务、IT信息系统上对分院的支

持，能够帮助分院在 1-2 年内快速实现盈亏平衡，以保障医疗机构

的可持续发展和医生合伙团队的利益。 

在人才储备上，公司通过与当地医生团队合作，保障“蒲公英

计划”推进中的人才需求问题，同时杭口集团通过连续大规模社会

招聘或校招硕博专业医生，为满足今后随着新开分院的发展而不断

提升的人员需求提前储备人才。 

提高公司在浙江省内口腔市场的占有率，重点在于能够在基层

留住人才、规范管理。在“蒲公英计划”中，杭州口腔医院集团的

分院除了硬件条件与现有分院一致外，从医院的临床技术操作、医

疗质量控制制度到医院的服务、管理、培训与杭口集团一体。 

未来“蒲公英计划”中每家新建口腔医院的牙椅数在 30-80张，

单家医院投资额在 1000万-2000 万之间。相对于口腔诊所，医院在

医院选址、物业要求、政策审批、医生配备、设备要求等方便标准

要高得多。 

 

3、首批 10家蒲公英计划分院的股份设置结构是怎样的？  

上市公司持股各蒲公英计划分院 51%以上股权，当地医生团队视

情况而定，最高股权比例为 40%。 

 

4、现在分院盈亏平衡的时间缩短，主要是什么原因？  

公司与当地的医生团队合作，前期的业务量有一定保障，发展

较快；同时，浙江省一共有八十几个地市县区，杭口品牌在浙江省

的认可度、知名度越来越高，公司会坚持走总院+分院的模式，3-5

年内实现 100家蒲公英计划。 

 

5、蒲公英计划分院的牙椅配置数量？营收成长曲线是怎样的？ 

蒲公英计划会根据区县发达程度、需求程度设置不同规模的分

院，通常规模为 30-80 台，个别分院会超过 100 台牙椅。每家分院



从 10-20 台牙椅开始逐步开设到 50台。营收成长曲线每个地方的分

院会有不同，一般第二年到第三年营业收入会实现 1000 多万元，半

年到三年实现盈亏平衡。 

 

6、公告的买地事项用于城西分院的建设，项目进程大致如何安排？  

房产建设将于 2020 年建成，2021 年装修并开业；现有的杭州

口腔医院城西分院有 160 台牙椅，总部项目建成扩建 250 台牙椅，

保留原址 100 台牙椅，未来杭州口腔医院城西医院将是拥有 350 台

牙椅的院区，与平海路 1 号杭州口腔医院形成双总部院区。未来双

总部院区可支撑至少 10亿元的营业收入。 

 

7、参与“蒲公英计划”的医生的具体要求是什么？蒲公英计划能为

优秀的医生带来什么？ 

2008年开业的杭州口腔医院义乌分院是第一家尝试合伙人制的

分院，所谓的合伙人制是杭州口腔医院集团与内部医生或者公立医

院、社会办医中的优秀医生共同出资共建股份制医院，但医院的管

理运营由杭口集团负责。 

而在这次的“蒲公英计划”中，合伙人既有杭口体系内的优秀

医生，也有当地有威望的口腔医生。具体说来合伙人需要：有知名

度和行业口碑；有能力组建一批核心口腔医生团队；有能力把控医

疗技术与质量，做到当地最优；能为分院建设和运营提供资源支持。 

这些要求并非凭空而来，而是杭口集团在 10年的合伙人制建院

的探索中得出的对合伙人的细化要求，这也是“蒲公英计划”的分

院可以持续良好经营的重要因素。 

医生合伙人，可以在管理中极大地调动医生的积极性，有利于

提高我们的患者满意度，实现医院稳健持久的发展。 

而对于优秀的口腔专业医生，尤其是对基层口腔医疗水平建设

有兴趣的医生，这是一个“事业升级”的良好阶梯。 

日期 2018年 12月 26日 

 


